

PATRIA CHICA

DIRECTOR

Julio Baldomero Muñoz
ESPAÑITA

SUSCRIPCIÓN

Córdoba un mes . . . 1'00 pta.
Provincia, trimestre . . . 3'50 *
Extranjero, medio siglo 1.200'35 *
Pago adelantado. (De eso nos encargamos nosotros.

SEDE SOCIAL

HERNAN RUIZ, 5
CORDOBA

Si quieres vivir a gusto
y hasta cumplir años mil,
toma a punto a todas horas
el ya famoso **NUTRIL**

Productos famosísimos del
LABORATORIO EGABRO
:-: **CABRA (Córdoba)** :-:

¿Que tienes la sangre negra
cual todo buen español?
Depúratela al momento
adquiriendo el **LUETINOL**

HOMBRES CÉLEBRES



DON AGUSTIN POSADAS

Líder del abastecimiento de las conservas vegetales y campeón mundial del uso del pimiento morrón y del tomate del tiempo como base del progreso de la humanidad y de la Redención física de la raza, para quien merecidamente, debiera pedirse la gran Cruz del «Conservero Cachondo».

Estamos esperando un espléndido regalo del famoso relojero y platero *Rafael Rodríguez*, *Marmol de Bañuelos 5*, para dedicarle decenalmente este lugar preferentísimo de nuestra Revista.

En tanto llega dicho regalo, seguiremos proclamando las excelencias insuperables de los *Habanos Romeo y Julieta* y brevas «*María Guerrero*».

¡NO LO PIENSE MAS

Y DECIDASE!

Usted lo que necesita es una máquina

Remington



La primera
en 1873

La primera
HOY

¡¡Y siempre la primera!!

Representación exclusiva, Depósito y Exposición:

CARLOS CACERES

Concepción, 16

CÓRDOBA

PATRIA CHICA

REVISTA GRÁFICA, EUTRAPÉLICA Y APABULLANTE

DIRECTOR
ADMINISTRADOR
REDACTOR-JEFE
REDACTOR 1.º 2.º 3.º
GACETILLERO
FAJILLERO

Córdoba 20 Julio de 1926

Nueva etapa. N.º 124

ESPAÑITA

*Aspiramos a que el espíritu de
Babeláis presida todos nuestros
escritos. Queremos demoler con la risa en los labios
y con la ironía por arma, que no hay nada tan des-
concertador y tan eficaz para la beocia, como la car-
cajada y la eutrapelia...*

Tito Livio el Tuerto



DIALOGOS
CASI EDIFICANTES

Ladrando a la Luna



Entre ADLAKEM
y CAIMAN

- ¿No leiste Caimán?
- ¿Que Adlakem?
- La noticia que ha días publi-
có La Voz.
- ¿Aquella que decía que el ca-
dáver del muerto aparecía decubi-
to supino?
- ¡Por entonces fué! Pero no
es esa.
- Entonces no se a que te re-
fieres.
- ¡Perro, por Dios!..
- Que no recuerdo, ea!..
- Hago referencia a la crea-
ción de la Oficina provincial de
Turismo.
- ¡Ah, sí! Por cierto que es una

cosa que estaba haciendo mucha
falta.

—¡Figúrate!

—Así el archisimpático y jo-
cundo de Sánchez Gómez, podrá
lucir sus grandes conocimientos
de turismo.

—¡Como que es el marqués de
la Vega Inclán de Córdoba!

—Lo que veo es que van a po-
nerle frente a su consocio Anto-
ñito Sarazá.

—¿Por qué?

—¿No leiste la nota que publi-
có La Voz acerca de la creación
de esa Oficina?

—La lei.

—¿Y no viste que anunciaba la organización de carabanas?

—Sí.

—¿Pues ea; Ahí tienes el antagonismo manifiesto entre ambos inteligentes amigos de nuestro director.

—¡No lo veo, Caimán!

—¿Que no lo ves, y tanto Sánchez Gómez como Sarazá Murcia tienden al mismo fin: a la organización de carabanas?

—Nada, no veo la semejanza!

—¡Pero perro! .

—Lo dicho: van los dos por caminos distintos.

—No te comprendo.

—Está bien claro: Sarazá organiza carabanas con uve, las verdaderas carabanas, las legítimas; en tanto que Sánchez Gómez según leerías en el suelto oficioso de La Voz, las que organizará serán con be, unas carabanas distintas de las otras, aunque la semejanza en el nombre sea tan grande...

Por la transcripción.

JULIO DE LENTEGI.

JUAN PEINADO REYES

Sucesor de la Sra. Vda. de Barea

GRANDES ALMACENES Y DESPACHO DE CARNES
DE VACA, TERNERA Y PRODUCTOS DEL CERDO.

■ ■ ■

Cereales al por mayor y Comestibles al detall

■ ■ ■

DESPACHO CENTRAL Y ESCRITORIO

Toril, 1, 12 y 14.-CORDOBA

Teléfono, número 128

SERVICIO PERMANENTE A DOMICILIO, CON EXACTITUD, BREVEDAD Y ECONOMÍA

PALMAS Y ALMOHADILLAZOS

¡A que resulta poseedor de la verdad el «Niño de la Palma»! Dijo éste al comienzo de la «temporá», que le trataban mal algunos «revistosos» por que no se avenía de grado a partir con ellos lo que gana, jugándose la vida o ballándose un «fox», cada tarde de corrida.

Y los aludidos y los no aludidos, toda la prensa en general, trata al célebre «Niño» poco menos que a escobazos.

¿No han leído ustedes las últimas reseñas de las corridas en que interviene ese mocosuelo que es de Ronda y se llama Cayetano? ¡Un horror!

Pinchazos por aquí, intentos por allá, «espantás», avisos, salida entre la benemérita, palmas en tiempo de tango..

¿Tanto ha cambiado Cayetano en tan poco tiempo? ¿Pero es posible que tan malo se haya «guerto»?..

Si es verdad lo que ahora dicen y antes la prensa calló, la prensa mintió, señores, y a la afición engañó; y si ahora la prensa miente, engañando a la afición, cuando Cayetano acusa, es porque lleva razón! .

En el número anterior y por «causas completamente ajenas a nuestra voluntad y a la de los hermanos cajistas», no pudo salir un sueltcito doliéndonos del estado de abandono en que se halla el nuevo barrio de la «Huerta de la Reina» do se encuentra la famosa calle de «Paco Salinas». ¿Por qué sería, Dios mío?.. Por más vueltas que damos a la cosa en nuestro pobre magin, no hallamos la razón, ¿Sería por est?.. ¿Sería por lo otro?.. ¿Sería por lo de más allá?.. ¡Nada, no le vemos la punta por parte alguna! ¿Será pecado nombrar a Salinas?..

¡Pero si don Paco solo siente murria por, en las esquinas, tocar la bandurria; y un tanto contento y un poco enfadado, proclamar al viento su vino «Almendrado»!..

En la noche del 12, tuvo lugar en la Plaza de Toros «la corrida en pelo» que han dado a los consumidores de aceite al detall.

Fué la primera nocturna de la temporada y puede decirse que constituyó un gran éxito para los primeros «es-

“La Mutual Latina”

Sociedad de ahorro. Constitución de dotes. Pensiones para la vejez

GRAN CAPITAN, 26

D. Juan Ramirez Castuera

PROCURADOR

Portería de Sta. Clara, 2

Automóviles DODGE y EXISSER

Representación exclusiva

MANUEL G. DE LA PLAZA

Gran Capitán, 27 y 29

pas» José Saavedra, «Chico de Palacio» y Antonio Zurita, «Macareno de Bujalance».

Hubo palmas, tabacos, vueltas al ruedo y música.

Para despistar, se dió carácter de banquete a la corrida; pero todo fué en vano, el público se dió cuenta de la mixtificación y como en las corridas, gritaba: ¡La tasa!.. ¡La tasa!.. ¡La tasa!.. que era el grito equivalente a «¡Caballos!.. Caballos!..»

Y para que el efecto
fuese mucho mayor,
hubo su arrastre y todo...
¡se arrastró al consumidor!..

Por fin contestó don José M.^a Rey al requerimiento de «Ariste» acerca de la celebración de actos culturales en los patios de vecindad de Córdoba. Y modestamente, don Pepito se reserva el papel de historiador...

¡Como que el de conferenciante es peligroso, tanto por las pulgas, cual por algún que otro ladrillazo!.. Y si no, ya lo veremos si al cabo cuaja la «iniciativa sevillana» del amigo Vidaurreta.

Este Pepe Rey,
que a nadie ya engaña,
tan «altruista» siempre,
pues ahí ya le veis
haciendo de Araña..

EL TÍO DE LA PORRA



Se desea un Representante solvente y activo para Córdoba.

COPLAS
DE
CIEGO

Al que le dé, que perdone...

I

Ya don Antonio Zurita
hasta pergamino tiene;
que consiguió en la campaña
de la exportación de aceite.

II

Y según me ha dicho ayer
un conocido señor,
dicho pergamino es
de piel de consumidor...

III

¡Si será Pepito Rey
hombre de sangre *torcia*,
que quiere que Arevalito
haga en los patios poesía!

IV

Que vaya con un soneto
al «Corralón de Zapata»
y verá como le tiran
a la cara una alpargata!

V

O que en el Alcázar Viejo
de lectura a unas quintillas,
si quiere, de un ladrillazo,
ver rotas sus espinillas ..

VI

Desengáñese, don Pepe;
y tu, también, «Aristeo»:
esas conferencias son
un solemne cachondeo...

VII

Pues los patios cordobeses
mas o menos andaluces,
sirven, en los barrios bajos,
para curar altramuces.

VIII

Y cuándo mas, se utilizan,
por costumbres bien añejas,
para espulgar mocosuelos
y tomar el sol las viejas...

EL TIO DE LA CACHIPORRA

SOCIEDAD DE GAS Y ELECTRICIDAD

Con los servicios de Gas se obtiene el máximo de **HIGIENE COMODIDAD y ECONOMIA**

Visite V. nuestros almacenes y **COCINAS** modestas y de lujo, españolas, suizas, francesas, inglesas y alemanas

Estufas y radiadores de los mejores modelos, de **Calentadores** para baños, modelos especiales, rápidos y económicos — **PRECIOS REDUCIDOS**

Alquilamos cocinas y aparatos en condiciones muy ventajosas, pues nuestro negocio no consiste en colocar aparatos, sino en vender Gas.

Almacenes y Oficinas: Alfonso XIII, 35-Teléfono, 252.-Córdoba

RIPIOS DECENALES

—Dime niño mio: Por qué lloras tanto?
 ¿Qué es lo que tu quieres? Por qué te impacientas?
 ¿Quieres que te compre un gran aeroplano?
 ¿Quieres, automóvil? ¿Quieres castañuelas?
 ¿Quieres que te lleve a la Plaza Toros
 a reírte mucho viendo á Ramón Peña?
 ¿Quieres que te lleve con tu tía Frasquita?
 ¿Acaso pretendes irte con tu abuela?
 ¡Anda, rico mio, dime lo que quieres,
 que vas resultando un solemne pelma,
 y como me apures, tendré que estrellarte
 el botijo grande sobre la cabeza!..
 ¿Quieres caramelos de *Casa Mirita*?
 ¿Quieres de *Montilla* unas botas nuevas?
 ¿Quieres *Amargoso* de *Casa González*,
 o de *La Mezquita* la rica cerveza?
 ¿De *la Manzanara*, quieres del «*Si Si*»?
 ¿Quieres de *Cruz Conde* un medio de *Néctar*?
 ¿Quieres de *Fernando* del de a *veinticuatro*?
 ¿Unos pastelillos, quieres de *La Perla*?
 Del *Laboratorio Egabro* ¿no quieres
 unas inyecciones para que te duermas?
 Aunque tu no fumas ¿quieres un habano
 de los ya famosos *Romeo y Julieta*?
 ¿Quieres de *Espinosa* una hermosa *brownig*,
 por si se te escapa?.. ¿Pero no contestas?..
 ¡Anda, criaturita mona de mi sangre,
 dime lo que quieres! ¡Bien poco te cuesta!..
 ¿Te compro un sombrero en *Casa de Rusi*?
 ¿Quieres que te corten toda la melena,
 como se la cortan algunas señoras,
 sin que sus maridos corten la cabeza?
 ¿Quieres vino bueno de *Faustino Rubio*
 el que la taberna tiene en *La Fuensecá*?
 ¿Quieres suscribirte a *Córdoba Gráfica*,
 y que tu retrato en ella aparezca...?
 ¿Quieres contestarme lo que te pregunto
 hijo consentido de mis entretelas?..
 —¡No hay inconveniente! ¿Sabes lo que quiero?
 ¡pues vender yo solo el libro de ventas!..

LA TORMENTA DEL DÍA DOCE

Una enorme bandada de estorninos, cae sobre la ciudad

TODO PARARÁ EN QUE SUBAN EL ACEITE

Densos nubarrones

El día doce del actual, los cordobeses presenciamos un fenómeno meteorológico jamás presenciado ni conocido por vecindario alguno. Y es que en Córdoba acaecen cosas que no pasan en parte alguna.

Eso de en un cielo purísimo, pleno de diafanidad, ver grandes nubarrones de extraordinaria negrura y densidad, no ocurre más que aquí.

Como a las diez de la mañana de dicho día y durante todas las horas del mismo, afluyeron a la capital, de los pueblos de su provincia y de otros de los de Jaén y Sevilla, en trenes, autos y otros medios de locomoción, todos los estorninos de la región andaluza.

Fué una verdadera nube que al cabo degeneró en tormenta luego del desfile de los pajarracos por los clásicos sitios cordobeses donde el de a veinte y veinticuatro goza de mayor fama.

Entre siete y nueve de la noche, grandes bandadas de zorzales llenaban

las clásicas residencias vinicas de Rafael González, Fernando, Pepe el Feo, Paco Salinas, La Viña, etcétera &c.

Sin soltar de sus garras ni de sus buches las aceitunas que tanto lustre les da, hicieron acopio de uva en líquido tupiéndose soberanamente.

Donde descargó la tormenta

Como obedeciendo a un conjuro, los estorninos, en compactos grupos capitaneados por el zorzal mayor de cada pueblo, se dirigieron a la plaza de toros, descargando allí la más horrorosa tormenta de que tienen conocimiento los nacidos.

Adiestrados los estorninos, fueron colocándose ante sendas mesas, sobre las que hubo de servírseles en grandes jarros de cristal un caldo al Jerez que ellos habrían apetecido al montilla ó al aceite, porque es de advertir, que no pocos de los dichos estorninos hacen de lechuzas a las mil maravillas...

Luego devoraron una pescada a la mayonesa con mucho caldo oleícola;

Es delicioso e inimitable el famosísimo

ANIS MACHAQUITO

HIJOS DE RAFAEL REYES

Probadlo y estableceréis la diferencia con los demás

RUTE

una ternera a lo celuloide; y un pollo al cartón piedra estupendo.

Todo ello prolijamente rociado con *sangre* de Cruz Conde, Salinas, López de la Manzanara, Cobos, Criado Pino y algún otro cosechero montillano.

Un croquis de don Paco

Nuestros lectores saben que en Córdoba no hay mas que un don Paco, mejor dicho hay dos; pero el don Paco más popular, el don Paco por antonomasia, es el señor Salinas, un don Paco que vale lo menos diez, aunque el régimen político actual se haya empeñado en reducirlo a la mínima expresión popular.

Don Paco, infatigable como siempre, y como siempre abnegado, hizo esa noche de Guzmán el Bueno, y desde la tribuna donde se hallaba encarado con los estorninos mayores de la provincia, nos arrojó a los periodistas el puñal de un croquis debido a su inventiva con el que habíamos de degollar su buena intención.

Porque has de saber buen lector, que el señor Salinas, colaborador de San Miguel y el Diablo, a un tiempo, ayudó al desarrollo de la tormenta de estorninos confeccionando un croquis

que ya quisieran para su prestigio artístico, el señor Aguilar Portillo en la parte caligráfica; y el gran artista Bernier, en la geométrica.

¡Vaya croquis el del señor Salinas, distribuyendo las ramas presidenciales donde habían de posar, durante la tormenta, los estorninos más significados!

Aquí el zorzal de Bujalance, señor Zurita; en este lado el Abderramán de los estorninos señor Marqués de la Hermida; en este otro, el zorzal sevillano señor Solis; allá, el estornino mayor del reino señor Marqués de Viana; acullá, el *chiquet valensiá* señor Casál.

¡Un prodigio de colocación y de simetría!

Dando guardia de honor a los zorzales reseñados numerosas aves canoras de Córdoba, Jaén, Sevilla y otros puntos.

El canto de las aves

En este congreso de los estorninos como en todos los congresos del mundo, hubo su vana palabrería en forma de cánticos de un *romanticismo* extraordinario.

Comenzó con un himno al Gobierno por el gran estornino señor Alcalá,

Rodríguez Hermanos

CASA FUNDADA EN 1843

ALMACENISTAS, COSECHEROS Y EXPORTADORES DE ACEITES DE OLIVA Y CEREALES

SANTA VICTORIA

Fábricas de Sémolas y Harinas cilindradas último sistema DAVERIO

VENTA DE HARINAS Y SALVADOS

Oficinas y almacenes: AVENIDA DE CANALEJAS, 44 y 46.—CORDOBA

que si bien reside en Ronda, no se llama Cayetano, sino simplemente Nicolás.

De ello puede *dar fe* el propio interesado.

Su disertación, como todos los que luego le sucedieron, fué una formidable defensa del consumidor de aceite al detall.

Que si el decreto-ley del Gobierno autorizando la exportación de aceites es un freno que se pone a los olivicultores en beneficio del supremo interés del modesto consumidor; que la prohibición de mezclas a ta de piés y manos a los pobrecitos fabricantes de aceite, los cuales tendrán que pagar más caro a sus obreros para después malvender la producción; que las cosas se han puesto de tal forma que antes de fin de año habrá que sacrificarse vendiendo a siete u ocho duros la arroba de aceite con quince grados de acidez; que si patatín, que si patatán...

¡Un verdadero canto geremiaco mediante el cual y luego de oído, daban ganas de comprarle unos zapatos de *Casa Montilla* a cada pobrecito olivaretero!

Y como el señor Alcalá, que a pe-

sar de ejercer en Ronda se llama Nicolás; el señor Zurita; y el señor Marqués de la Hermida; y el señor Solís; y el representante de los valencianos y hasta el propio Marqués de Viana.

Los de Doña Mencía lloran

¿La emoción? ¿La proximidad del sacrificio? ¡*Chí lo val*! Lo cierto es; que en oyendo los lastimeros trinos de los estorninos cantores, unos aceiteros de Doña Mencía, que en una mesa inmediata a la nuestra divagaban acerca de la brevedad de la vida, comenzaron a derramar lágrimas del tamaño de las aceitunas ocales y a poco habían llenado el sitio donde se hallaban,

Luego supimos que aquellas lágrimas tenían su justificación, pues que se verían precisados a vender al precio que los demás aceiteros, sus preciadísimos caldos, siendo estos los más puros, los más finos, los más refinados y los más sabrosos de cuantos se producen en Andalucía...

¡Claro es que estas grandes y sobresalientes cualidades de Doña Mencía las sabemos de referencia, pues desde los años anteriores a la gran guerra, no conocemos el sabor del aceite bueno!...

¡¡¡TODAVÍA NO SE HA HUNDIDO!!!

Nos referimos al edificio del Gobierno Civil, que los técnicos vienen diciendo que se hundirá, desde que fué construido. No es así; y por ello, aún permanece frente al mismo el gran establecimiento de Tejidos, de

J. RUIZ ROMERO

La Casa más importante y seria de Córdoba.—Siempre nuevos y variados surtidos. Los mejores tejidos del Reino y Extranjeros.—Paraguas.—Confecciones.—Géneros de Punto.—Mantelería.—Paños finos.—Sedas.—Telas blancas, etc., etc.

María Cristina y Alfonso XIII

CÓRDOBA

Los estorninos revolotean un rato

Después de los cánticos *plenos de romanticismo* de los tres primeros zorzales cantores, los estorninos todos del congreso revolotearon un rato en derredor de la mesa presidencial lanzando al aire chillidos de diversas cadaduras, distinguiéndose en el chirriar unos cuantos *pajarracos* de la provincia cuyo prurito no es otro que llamar la atención en donde se encuentren y sea como fuere.

Afortunadamente ya son conocidos y se les hace menos caso que a nosotros cuando pedimos el adencetamiento moral de la calle de la Feria.

Un héroe por vocación

Lo fué, y hay que proclamarlo bien alto para satisfacción del propio interesado, el estornino de complemento don Pedro de Dios Millan, el cual se multiplicó atendiendo a los zorzales pueblerinos, aunque los dividiera interviniendo en el *menú* que según ellos no tuvo parecido alguno con las famosas bodas del célebre Camacho, el del *Quijote* no el cuñado de López de la Manzanara.

Don Pedro de Dios fué cien veces desde la presidencia a la mesa treinta y seis; ciento veinte, desde ésta a la cuarenta y dos; doscientas cuarenta y cinco, desde las cuarenta y dos a la de la Prensa, y así toda la noche, repartiendo sonrisas y prodigando palmaditas, únicas cosas que da el inconmensurable de don Pedro de los Dioses y de los Millanes.

En la noche del día doce, el simpático de Perico se ganó un nuevo ascenso en su carrera de ardentísimo defensor de la exportación de aceites y la prohibición de mezclas...

¡Bien merecido lo tiene por sus entusiasmos; y por la atención que tuyo para con los chicos de la prensa ofreciéndoles que al final de la comida se les regalaría un puro, cosa que se llevó a efecto, gracias, sin duda alguna, a los buenos oficios y a la onnímoda influencia de don Pedro de Dios!..

Un vuelo planeando unas conclusiones altruistas

Terminado el *torneo de romanticismo* en favor del consumidor de aceite al detall, los zorzales fueron al teatro Duque de Rivas, en un vuelo planeado



Marca Registrada

EMBUTIDOS IN-PECUARIAS

JAMONES, MANTECAS, TOCINOS. — CALIDAD SUPERIOR

Industrias Pecuarias de los Pedroches. S. A.

POZOBLANCO (CÓRDOBA)

Representante en Córdoba: José de Gabriel y Costa. - Alfonso XII, 54 duplicado

Allí, ya en *petit comité*, los estorninos se felicitaron del gran éxito conseguido; y luego de laboriosas discusiones, en los que siempre sobresalió un altísimo espíritu de renunciación y desprendimiento, se acordaron conclusiones sensacionales de las que llegan a nosotros las siguientes:

- 1.ª Como por los grados de acidez que exige en el aceite el R. D. del 8 de Junio, no podrán moler los pequeños fabricantes dueños de modestos molinos a base de las arcáicas vigas o de las vetustas piedras, los grandes fabricantes molerán gratuitamente la aceituna de aquellos, entregándoles la totalidad del producto y un jamón de la *Industrias Pecuarias (S. A.) Pozoblanco*.
- 2.ª Cada fabricante en gran escala dedicará a la exportación el diez por ciento de sus existencias, dejando el noventa restante para abastecer el mercado nacional al precio máximo de once pesetas la arroba de veinte y dos litros y tres panillas.
- 3.ª Las fábricas de más de dos prensas, entregarán el quince por ciento de su fabricación a las casas de beneficencia.
- 4.ª Se formará una estadística de fa-

milias pobres numerosas; y a la integrada por el matrimonio y seis hijos, cuando menos, se le suministrará de balde el aceite, no pudiendo tener éste más de tres décimas de acidez.

- 5.ª En la próxima campaña, los oliveros aumentarán en un setenta por ciento los jornales de sus operarios, obligándose, además, a ser los padrinos de todos los niños que nazcan durante la recolección, en los campos o molinos.
- 6.ª Para pertenecer a la Sociedad General de Oliveros y fabricantes de aceite, será condición *sinequanon*—esto de *sinequanon*, nos lo ha dictado don Daniel Aguilera— ser suscriptor de PATRIA CHICA; estando obligados los exportadores a publicar un anuncio mensual de cien pesetas en la expresada revista, organillo oficial de la *romántica* asociación.

Como se vé, las conclusiones no pueden ser más hermosas ni humanitarias, habiéndose encargado de darles a conocer por todo el país el ya mencionado don Pedro de Dios, en unión de don Paco Salinas, que en su afán de perorar, sería capaz de propugnar por el mundo las ventajas y virtudes del Somatén.

Gármén Ortiz, Vda. de Navarro

Comisiones y Representaciones

Depósito de cerveza La Cruz del Campo

Agencia de Productos Químicos de Huelva para Abonos

MARCA RIOTINTO

Rey Heredia, núm. 4

CORDOBA

Cada zorzal a su olivo

Celebrada la asamblea de que se hace mérito, los estorninos marcharon, en ráudo vuelo, a sus respectivos olivos, dejándonos aquí la gratisima impresión de su desprendimiento, de su altruismo y de su romántico proceder...

En la noche del día 12 del corriente tuvo lugar en nuestra Plaza de Toros, artísticamente alumbrada, el banquete con que los olivareros de la región obsequiaban a los ilustres paladines de la Agricultura, señores Marqueses de Viana, de la Hermida y Rozalejo; don Antonio Zurita Vera, don Pedro Solís y Presidente de la Cámara Agrícola de Valencia.

Asistieron más de 1.500 comenales, presididos por los festejados y las autoridades cordobesas de todos órdenes.

Reinó el mayor entusiasmo; y se pronunciaron elocuentes discursos ensalzando la intensa labor realizada en beneficio de los olivareros por los ilustres festejados, especialmente los señores Marqués de Viana y Zurita Ve-

ra, los cuales fueron reiteradamente ovacionados al dar las gracias en sentidísimas palabras.

El hermoso acto fué amenizado por la banda musical del municipio...

Sirvió el banquete el *Hotel de España y Francia* con el acierto que ya le ha hecho el obligado en estos casos.

Los organizadores del importante acto recibieron numerosísimas felicitaciones por el orden advertido durante el desarrollo de aquel, y por el éxito grande y resonante del homenaje.

Felicitemos a nuestro antiguo y buen amigo el señor Zurita Vera, por el merecido homenaje con que los olivareros de la región han sabido premiar su intensísima y eficaz labor en defensa de los intereses oleícolas.

A la entrada al banquete, el conocido y acreditadísimo industrial don Baldomero Areales, *Hijo de A. Colinet* tuvo el acierto de repartir entre los concurrentes, un elegante folleto-catálogo con la variedad de los envases para aceite que tanta celebridad han dado a esta importantísima Casa cordobesa.

CORDOBA AUTOMOVILISTA

ORGANO OFICIAL DEL

"REAL CÓRDOBA AUTOMOVILISTA CLUB"

DIRECTOR: FRANCISCO QUESADA

Oficinas: CLAUDIO MARCELO, 21 y 23

Lea usted el próximo número de **PATRIA CHICA**

GACETILLAS LOCALES

—¿Cuándo fué el año del cólera?
¡Ah, sí! el 85. Bueno cordobeses; preparaos para otra invasión cólerica, pues se acerca a pasos agigantados...

—Está a informe y dictamen del Ayuntamiento, el expediente relativo a las aguas del Venero de Santa Teresa.

Esta noticia no tiene nada que ver con la anterior.

—Entre los jóvenes de ambos sexos de nuestra buena sociedad, se organiza los equipos para dedicarse al *sport* de moda.

Este consiste en pillar pulgas en la Plaza de Toros y matarlas durante las representaciones nocturnas que allí se den.

—Para que nuestro antiguo y buen amigo don Victoriano Aguilera no tenga que ir todas las decenas al Kiosco de Andrés Gracia a leer *de oculis* PATRIA CHICA, desde el número anterior le enviamos nuestra Revista. Se suplifica el cambio.

—La Redacción de PATRIA CHICA, adelantándose al deseo del buen camarada «Aristeo,» organizadesde ha-

ce algún tiempo un ciclo de conferencias que dará en las esquinas estratégicas de la ciudad.

Dichas conferencias correrán a cargo de don «Pero Butiérrez» y don Miguel Cabrera; y versarán acerca de si es mejor que la losilla el adoquín y viceversa, para la pavimentación de la ciudad.

—Admirablemente editada por la «Imprenta Juanito» ha comenzado a publicarse en Córdoba una Revista técnica titulada «Andalucía Agrícola»

HARINAS, CEREALES
Y SALVADOS

Ricardo Fernández de la Torre

Panaderos, núm. 26

MÁLAGA

¡Labradores!

La casa FÉLIX SCHALAYER, S. A., antigua casa AHLES, ha logrado, que ahora como antes, sean sus aparatos los que más por entero satisfagan las necesidades de las explotaciones agrícolas andaluzas.

La casa SCHALAYER fué la impulsora del empleo de la maquinaria agrícola, cuando aún la rutina esterilizaba los campos; fué después la que adoptó los aparatos exóticos a las exigencias de las tierras y de los cultivos de nuestra región, contribuyendo al resurgimiento de la agricultura, y es ahora también, la primera que ha sabido unir al perfeccionamiento de sus máquinas, las más beneficiosas condiciones de venta.

Y visitando la SUCURSAL DE CORDOBA, CONDE DEL ROBLEDO, 1, podreis comprobar la fectividad de aquella verdad, que es axiomática para todos los labradores progresivos.

y Ganadera.» La dirige el cultísimo cordobés, Profesor don Rafael Castejón e interviene en la publicación el inteligente catedrático de Veterinaria don José Sarazá Murcia.

Se trata de una admirable Revista profesional que milagro sea no contribuya a que se encarezca el pan y la carne...

—Los apoderados de la antigua Casa exportadora de comestibles «Rafael Ceballos,» señores Barrera Osuna y Luque Carmona, se han quedado con el negocio de estos acreditadísimos almacenes al por mayor, donde, desde luego, desarrollarán con éxito grande sus admirables condiciones de comerciantes expertísimos.

Si después del anterior jabón no nos dan el anuncio *habremos hecho el número.*

—Cada día es mejor la Cervaza de La Mezquita y más frío el hielo de «La Frigorífica Cordobesa.»

¡Y pensar que en pleno auge de su negocio nos ha retirado el anuncio el Excmo. señor Marqués de la Mota de Trejo!

—En la cubierta del número exterior de PATRIA CHICA tenemos cinco disponibles que nos traen sin sueño. ¿No hay quien quiera utilizarlos? ¡A tres pesetas mensuales con suscripción y toda la pesca!

Mas barato, ni la contemplación del enlosado del Gran Capitán, porque éste algún día nos saldrá caro.

MIGUELITO CAÑAS VELASCO

En plena floración de su juventud, cuando la aurora de su vida ponía luminosidades en su frente púber, ha rendido la jornada de su existencia, llenando de dolor a una familia y de luto un hogar feliz, el joven Miguelito Cañas Velasco, hijo queridísimo de nuestros respetados amigos don Miguel Cañas Vallejo y de su gentil esposa doña Concepción Velasco Zapata.

Con toda el alma nos sumamos al duelo justísimo de estos amigos nuestros; y al elevar una oración fervorosa al Altísimo por el descanso eterno del malogrado muchacho, enviamos el testimonio de nuestro pesar, por la gran desgracia que atenaza sus almas en estos tristes momentos, a los desventurados señores de Cañas-Velasco y a su respetable madre, la ilustre Sra. Condesa de Cañete de las Torres.

LEED en el próximo número la sensacional conferencia de los hombres cultos de Córdoba, en el patio de vecindad de la "Casa de los muchos".

MADERAS DE CHOPO Y ENVASES

VENTAS AL POR MAYOR

MANUEL ROJAS SÁNCHEZ

Oficinas: Carrera Genil, 53. — Almacén en Sierra Elvira.

GRANADA

Con los socios dignos, no va ni tanto así

Se nos asegura que los señores socios del Círculo Mercantil se han sentido lastimados en no sabemos cuantas cosas, por la información trágico-eutrapélica que publicamos en nuestro número anterior relacionada con el modo de vivir que tienen algunos de los que se sientan en la acera del prestigioso Círculo, que no son los socios todos ni mucho menos.

Y siguiendo la costumbre «con patente de invención» de algunos sujetos de menor cuantía, los aludidos—que cuando se pican es por que han comido ajos—piensan ir o han ido ya, a contárselo al Nuncio...

En este caso el Nuncio es el digno Gobernador Civil de la provincia don Luis M.^a Cabello Lapiedra, que sabiendo de más dónde aprieta el zapato a cada uno de los que le vayan con la monserga de que nuestra Revista les ha

molestado, les dirá, seguramente, que él no tiene por qué ni para que intervenir en un asunto de índole puramente particular e indeterminada.

¡Y puede que hasta le diga que puesto que van a quejarse de que les llamen usureros, «sangre gorda», «matatías», etc. será por que lo son; y en tal caso pasará el aviso correspondiente a la Delegación de Hacienda para que los matricule en tan honrosísima industria!

Por lo demás, PATRIA CHICA que sabe hacer honor a la caballerosidad, noble y espontáneamente, declara que su ánimo no ha sido ofender a los socios dignos del Círculo Mercantil, sino a los que se cubren con su honroso pabellón «para sacarle las *asauras* al verbo...»

¡Nos parece que está esto claro!

SOCIEDAD MINERA Y METALÚRGICA de PEÑARROYA

Carbones minerales de todas clases.— Abonos completos y primeras materias para los mismos.
Productos Químicos.— Sacos.— Productos industriales.

POR CORDOBESAS

Estamos dispuestos a «echar el completo» en eso de servir a la parroquia. A todos nuestros suscriptores y anunciantes que salgan de Córdoba en «plan» de veraneo, les serviremos «PATRIA CHICA» allí a donde se trasladen, así sea a los «Chirlos Mirlos», isla muy socorrida para que la podamos invocar todos los que no sabemos una papa de Geografía.

El envío lo haremos completamente gratuito, sin recargo alguno sobre el importe de la suscripción o el anuncio, como hacen los altruistas.

¡Pero por Dios que no tarden en regresar a su lar, porque al fin de cada mes nos hace falta cobrar...!

No sabemos cuantas verbenas lleva ya celebradas el buen pueblo cordobés por orden de la diligente y cordobesísima Alcaldía. Nuestro buen don Pedro Barbudo Suárez-Varela, mas que un cordobés senequista, es un chispero madrileño, por lo que se da a las verbenas y a los regocijos populares.

Aplaudimos—¡claro es!—el propósito del señor Barbudo proporcionando distracción a sus administrados; pero...

Pero si gasta en verbenas los veinticinco millones, ¡menudo callo, bailando, criaremos en los talones...!

Nos enteramos de que nuestro querido amigo el ilustre letrado don Ramiro Roses, Director de «La Voz», pasa las noches de claro en claro por esos barrios de Dios en compañía de «Don Paco» y un «chucho» ratonero que posee, persiguiendo todos los gatos de la vecindad.

¡Este simpatiquísimo de don Ramiro, es verdaderamente delicioso en todas sus cosas! ¡Pero señor y amigo Roses!..

En su nueva distracción nos deja usted turulatos: ¡cuando no persigue perras es porque persigue gatos...!

AB-DE-RAMÓN

Banco Español de Crédito

CAPITAL: 50 MILLONES DE PESETAS

Domicilio social: Alcalá, 14, Madrid. - Sucursal en Córdoba: Claudio Marcelo, 23 (edificio propio)

CAJA DE AHORROS.—Intereses que se abonan: 3 por 100. Libretas, máximo 5000 pesetas.—Sucursales en España y Marruecos.—Corresponsales en las principales ciudades del mundo.—Ejecución de toda clase de operaciones de banca y bolsa.—Cuentas corrientes a la vista con un interés anual de dos y medio por ciento.—Consignaciones a vencimiento fijo:

Un mes	3	por 100
Tres meses	3 1/2	por 100
Seis meses	4	por 100
Un año	4 1/4	por 100

EL BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO pone a disposición del público, para su conservación de valores, documentos, joyas, objetos preciosos, etc., un departamento de Cajas de alquiler con todas las seguridades que la experiencia aconseja.

José López de la Manzanara

COSECHERO Y EXPORTADOR DE

VINOS FINOS

DE

Montilla y Los Moriles

GRANDES BODEGAS DE VINOS, COGNAC Y LICORES

FÁBRICA DE ANISADOS - AZÚCARES ESTUCHADOS

Importación de cafés y tes.-Café torrefacto marca El Gran Capitán

CALLE SAN FELIPE, 5 y 7

CORDOBA

Pedro López e Hijos

BANQUEROS

REPRESENTANTES DE LA COMPAÑIA

ARRENDATARIA DE TABACOS

CÓRDOBA

**AQUI, EN ESTA PAGINA SE SINTETIZA LO MAS SELECTO
RECOMENDABLE DEL COMERCIO CORDOBES**

Anuncio fijo en esta plana especial y suscripción a PATRIA CHICA tres pesetas al mes

**CENTRO DE NEGOCIOS
LACALLE Y COLINET**
Casa de gran solvencia
Altos de la Perla. GONDOMAR

FAUSTINO RUBIO
Vinos de Montilla y Moriles
JUAN RUFO, SIN NÚMERO
Y CONDE ARENALES, 2

LA ESPAÑA
Tejidos de todas clases.
Especialidad en telas blancas
CLAUDIO MARCELO

HOTEL SIMON
Gran Capitán

POZO
Vinos y Aguardientes
Representaciones.—RELOJ, 1

Hijo y sucesor de A COLINKT
Grandes talleres de hojalatería
los mejores de la Región
AVENIDA DE LOS
CUARTELES NUEVOS

LA PRIMERA
Estupendo establecimiento de
bebidas. El más acreditado
Frente a la
ESTACION de CERCADILLA

GRAN HOTEL REGINA
El más elegante, confortable
y de moda.
AVENIDA DE CANALEJAS
(Frente a la Estación Central)

LA COMERCIAL

Impresos de lujo y economicos
Precios sin competencia

Luján 3, 5 y 7 Córdoba.

CASA FERNANDO
«LA OFICINA»
Los mejores vinos de Montilla
y Moriles.
CALLE MORERIA, N.º 8

TABERNA DE GONZALEZ
La más acreditada de la re-
gión ¡Qué vino de a veinte!
¡Qué «amargoso»! Hay allí
hasta alegría.

JOSE ZORRILLA, 11

HIJOS DE MIGUEL GOMEZ
El restaurant más acreditado
de Córdoba.
CALLE MARQUES DE BOIL

FARMACIA MARIN
Específicos de todas clases
Aparatos ortopédicos
GONDOMAR

LA PALMA
Aparatos Kodak, Camas y re-
lojes a plazos y al contado.
CLAUDIO MARCELO, 26

CARBONES MINERALES
FRIFE CARRACKO AMO
Avenida de Canalejas, 6

REMINGTON
La mejor máquina para es-
cribir. — Casa en Córdoba,
CONCEPCION, 16

MIRITA
¿Quien no conoce esta estu-
penda Confeitería
CALLE DE LA CONCEPCION

FERNANDEZ Y COMPAÑIA
Grandes cafes La Perla, Gran
Capitán y Café Jardín.
Higiene. Artículos selectos
Baratura en los precios.

DROGUERIA.—Artículos y
drogas de todas clases.—Pin-
turas.—Brochas.—Esencias y
similares.—Carburo de Calcio.
Jabones finos.—Puerta de Ga-
llegos, esquina a la Victoria.

NIETO

Las mejores pescaderías
Plata y Mármol Bañ

AUROLA
Seguros contra incendios
CALLE DE POMPEYO

TEJIDOS Y NOVEDADES
José Carrillo Pérez
CLAUDIO MARCELO

JOAQUIN GUERRER
Alquiler y venta de pelis
y aparatos cinematográficos
Branlio Laportilla

HIJOS DE FRAGERO—Gran
brica de platería y filigrana
Calle Reyes Católicos. (B
ficio ad-hoc) CORDOBA

PANADERIA CATALAN
Esmero, higiene, econom
Casa acreditadísima
CALLE DE S. PABLO

CRUZ CONDE
Vinos y cognacs, Bodegas
Montilla y L. s Moriles.
Avenida de Cervantes

LAS CUATRO NACIONES
Hotel de gran confianza; trat
familiar, comodidad y higien
MÁRMOL DE BAÑUELOS

HORNO DEL CRISTO
La panadería más acreditada
Luis Roldán
Calle de Bataneros

“**PATRIA CHICA**”
LA REVISTA MAS POPULAR Y LEIDA DE ANDALUCIA

TARIFA DE ANUNCIOS

Una plana, cubierta interior, al mes 75 ptas.
Una > en el texto, al mes . . . 50 >
Línea de texto en anuncio festivo . . . 1 >
Informaciones especiales con clichés plana 60 >
Portada con cliché alusivo, una sola vez 100 >
No se admiten anuncios menores de diez
pesetas, ni moneda falsa en pago de la pu-
blicitad. En cambio aceptamos cuantas
cajas de habanos se nos regale